

## La clinique des Cèdres à la rencontre des paramédicaux



Isabelle Bielli-Nadeau, la directrice de l'établissement et le docteur Géraud veulent partager leur expérience avec les paramédicaux. ? - photo ep

[Recommander](#) [Partager](#) Inscription pour voir ce que vos amis recommandent.

En organisant une réunion avec des professionnels paramédicaux, demain soir, la clinique des Cèdres espère faciliter le retour à la maison des personnes hospitalisées en orthopédie.

Devant l'affluence des inscriptions, il a fallu trouver une salle plus grande, dans les locaux de la chambre de commerce et d'industrie ; la preuve que le sujet mobilise.

Demain soir, une centaine de professionnels de santé (infirmiers libéraux, masseurs-kinésithérapeutes), venus du Lot, de la Dordogne ou de la Corrèze, vont pouvoir échanger avec l'équipe de chirurgie orthopédique de la clinique des Cèdres.

L'établissement privé a fait une grande partie de sa réputation grâce à son équipe de cinq spécialistes (prothèse de hanche, de genoux notamment). « On a senti une forte demande de la part des paramédicaux sur la prise en charge après l'hospitalisation, explique le docteur Géraud. Nos pratiques ont évolué. Un patient ressort de la clinique au bout de cinq jours. Mais le retour à domicile soulève beaucoup de questions ».

### Transmettre les bonnes infos

C'est sans doute la conséquence du caractère rural du bassin de santé et du vieillissement de la population. « Le lien entre les plateaux techniques lourds comme le nôtre, et les professionnels de santé sur le terrain s'est malheureusement rompu, du fait de la distance, de la désertification médicale, analyse le chirurgien. Or, il faut une coordination avec les soins de ville, car les hospitalisations courtes, voire ultracourtes, sont aujourd'hui la norme ». Les passages dans des établissements de rééducation ne sont plus forcément nécessaires.

La présence, demain soir, de représentants de la CPAM montre la prise de conscience : « La Sécurité sociale a mis en place des dispositifs particuliers pour aider à organiser un retour à domicile, fait observer Isabelle Bielli-Nadeau, directrice de la clinique. Mais à 70 ans, une personne âgée n'est pas aussi fragile qu'à 90 ans ».

Transmettre les bonnes informations aux professionnels paramédicaux devient essentiel dans la prise en charge du patient. Elle se fait aussi en amont. Depuis le début de l'année, la clinique des Cèdres réunit ses futurs patients en vue de leur hospitalisation, afin de dédramatiser et anticiper le retour à une vie "normale".

Éric Porte